

# Diario Al día

Enero 2025  
Edición N°916  
Máx. 31-Min.15  
[www.diarioaldia.cl](http://www.diarioaldia.cl)

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

## DOS NUEVOS DETENIDOS EN EL “CASO SECUESTRO” DE LOS ANDES



*En el marco de la investigación por el secuestro de Nelson Campos, ocurrido en Los Andes, dos nuevos sospechosos fueron detenidos y quedaron en prisión preventiva tras su formalización. Esta medida cautelar fue adoptada por el Juzgado de Garantía de Los Andes, atendiendo a la gravedad de los hechos y los antecedentes presentados por la Fiscalía.*

Pág.2

San Esteban fue la única comuna del Valle de Aconcagua en obtener el Fondo de Gestión de Riesgos y Desastres de Senapred

Pág.3

Los Andes se prepara para recibir la primera versión del Wine Fest 2025

Pág.5

Estudiantes de la Universidad de Harvard visitaron San Felipe para conocer sistema de Atención Primaria de Salud



*Educando con amor*

matrículas disponibles

postula aquí [www.colegioandeschile.cl](http://www.colegioandeschile.cl)

 [cach.colegioandeschile](https://www.instagram.com/cach.colegioandeschile)

## San Esteban fue la única comuna del Valle de Aconcagua en obtener el Fondo de Gestión de Riesgos y Desastres de Senapred

*Gracias al trabajo de la Dirección municipal de Seguridad Pública y Emergencias, la comuna podrá contar con una serie de iniciativas, tales como: la elaboración de los planes comunales de emergencia y reducción del riesgo de desastre.*

Una gran noticia para San Esteban fue informada por el Director de Seguridad Pública y emergencia del municipio, Carlos Álamos. La comuna fue la única del Valle de Aconcagua en obtener el Fondo de Gestión de Riesgo y Desastres de Senapred, lo que permitirá desarrollar – entre otras iniciativas – la elaboración de los planes comunales de Emergencia y Reducción de Riesgo de Desastre.

En ese sentido, el directivo afirmó que “este programa permitirá a nuestra comuna desarrollar todos los instrumentos gestión, situándonos en un nivel superior en cuanto al trabajo de gestión del riesgo de desastres, asociados a los distintos eventos que tiene San Esteban. Para ello, es fundamental la participación de nuestros vecinos, y así lo hemos desarrollado durante estas semanas, conociendo la opinión y visión de la comunidad”, afirmó.

Justamente, y dando inicio a estas planificaciones, es que se desarrollaron jornadas de participación ciudadana, para conocer de voz de los vecinos sus opiniones respecto a cómo enfrentar eventos mayores, como incendios forestales, nevadas, aluviones, accidentes de tránsito, entre otros.

La Ley N°21.364 establece la creación del Programa de Gestión del Riesgo de Desastres (GRD) en el presupuesto del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (SENAPRED) con el objetivo de financiar – mediante la asignación de recursos a través de un fondo concursable- iniciativas que tengan por objeto elaborar y/o actualizar los planes comunales para la gestión del riesgo de desastres y/o para la contratación de profesionales o técnicos de nivel superior en el nivel municipal, para desempeñar las labores que fortalezcan la aplicación de estos Instrumentos de Gestión del Riesgo de Desastres.



## Los Andes se prepara para recibir la primera versión del Wine Fest 2025

*Entrada gratuita y un variado programa para este sábado 18 de enero en el Parque Urbano*

Los Andes será el escenario del esperado Wine Fest 2025, un evento único organizado por la productora Experiencia Breve y la Municipalidad de Los Andes, que se llevará a cabo el próximo sábado 18 de enero, a partir de las 15:00 horas, en el Parque Urbano. La entrada será gratuita y se ofrecerá una propuesta que combina lo mejor del vino, la gastronomía y la cultura local.

Camila Bustos, subdirectora de Cultura, Turismo y Patrimonio de la Municipalidad de Los Andes, destacó la importancia de este evento para la región: "Este sábado 18 de enero, desde las 3 de la tarde, vamos a estar realizando en conjunto con la productora Experiencia Breve el Wine Fest 2025. Tendremos expositores de distintas viñas del Valle de la Aconcagua, food trucks, música en vivo, y demostraciones gastronómicas por parte de chefs que estarán presentes para ofrecer una experiencia completa que une lo gastronómico con el mundo del vino. Los invitamos a todos a disfrutar de este evento en el Parque Urbano."

Por su parte, Laura Guzmán, de la productora Experiencia Breve, destacó el objetivo de este festival en la región: "Es la primera vez que realizamos este evento en la zona y la idea es fomentar la cultura del vino en el Valle de la Aconcagua, que es una zona vitivinícola importante. Queremos que la gente conozca más sobre el vino local y las experiencias que se pueden vivir en torno a él. Este año contaremos con 22 viñas, incluyendo productores de Casablanca, Alto Maipo y Santiago, pero esperamos que en futuras ediciones podamos contar con más participación."

En cuanto a la oferta gastronómica, María Teresa Montenegro, también parte de la productora, explicó: "Este evento no solo se trata de vino, sino también de promover la gastronomía local. Contaremos con cordero al palo, uno de los platos más representativos de nuestra región, y con chefs de renombre que prepararán cenas en vivo utilizando productos de la zona. Además, los asistentes podrán disfrutar de food trucks y otras actividades gastronómicas."

Los asistentes podrán degustar los vinos de los 22 productores participantes a un precio de \$10.000 por la entrada de degustación, que incluye 4 tickets para probar los vinos de su elección. El evento se extenderá hasta las 23:00 horas.



**MINIMARKET**  
DONDE ARMANDITO

Todo lo que necesita tu hogar en un solo lugar

STORE

SANTIAGO BUERAS SIN NÚMERO, CURIMÓN  
A UN COSTADO DEL RETEN DE CARABINEROS

**Camila Cruz**  
MAQUILLAJE

NOVIAS:  
ELEGANCIA Y LUJO

www.camilacruz.cl  
@maquillajecamilacruz

**SUSHI MONA**  
RESTAURANT & SUSHI BAR

LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS  
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS  
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103    2 2985 6639

**VICTORIA CALDERÓN ABOGADA**

NUESTROS SERVICIOS

- Derecho Aguas y Minero
- Derecho Penal
- Derecho de Familia
- Derecho Civil

SOLO WHATSAPP (+56 9) 8237-2868

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



Día	Temperatura
Mié	15° - 32°
Jue	15° - 32°
Vie	15° - 31°
Sáb	14° - 32°
Dom	15° - 32°
Lun	14° - 30°

## Estudiantes de la Universidad de Harvard visitaron San Felipe para conocer sistema de Atención Primaria de Salud

*El curso de Salud Pública de esta Casa de Estudios Superiores llegó hasta el Salón de Honor municipal donde los profesionales de la Dirección de Salud local y del Servicio de Salud Aconcagua les expusieron sobre el modelo de Atención Primaria y Salud Pública en la comuna.*

Con el objetivo de conocer y analizar el modelo de Atención Primaria de Salud Municipal, este miércoles llegó hasta las dependencias de la Municipalidad de San Felipe, una delegación de estudiantes y profesionales de la Universidad de Harvard, quienes fueron recibidos por la Alcaldesa Carmen Castillo Taucher, el concejal Ronald Olivares Cruz y profesionales de los equipos de Salud Municipal y del Servicio de Salud Aconcagua.

En la ocasión, los estudiantes accedieron a una presentación con los avances en Atención Primaria y Salud Pública y el trabajo que se realiza con las usuarias y usuarios, instancia que para la alcaldesa Castillo es una oportunidad para destacar los esfuerzos locales para ofrecer servicios de salud accesibles y de calidad, abordando los desafíos propios de las comunidades y las soluciones innovadoras que se desarrollan a nivel territorial.

“Para nosotros es muy importante dar a conocer nuestra realidad, de la salud pública que tenemos en nuestro país con más de 70 años de historia y que nos permite mostrar un punto que puede ser una ayuda enorme para otros países de donde provienen muchos de estos estudiantes”, añadió la Doctora Castillo

La visita de este grupo de profesionales refleja el interés por fortalecer los lazos de intercambio académico y profesional con nuestra Atención Primaria Municipal y el Servicio de Salud Aconcagua, generando valiosas oportunidades de aprendizaje mutuo y colaboración internacional.

Así lo manifestó el Dr. Jaime Sapag, médico y académico de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso y la Universidad de Harvard, gestor de esta visita, quien argumentó que “Estar ahora aquí con alguien como Carmen Castillo y su equipo, no solamente en la municipalidad, sino también en el sistema de salud del Servicio, es un honor para este grupo con toda la experiencia que aquí hay poder conocer de primera fuente una zona no solamente urbana, sino también abrirse al mundo rural”

El grupo visitante estuvo conformado por profesionales de diversas disciplinas, todos interesados en profundizar su comprensión del modelo chileno de salud, particularmente en las zonas rurales, donde las necesidades y las respuestas presentan características únicas y de gran relevancia social.



## Vecinos/as de Los Chacayes cuentan con un nuevo espacio recreativo gracias al apoyo de Codelco Andina

*Esta localidad del Camino Internacional es la octava de las diez que están siendo beneficiadas por la división con estas obras, que corresponden a compromisos asociados a la Resolución de Calificación Ambiental del proyecto Depósito de Lastre Norte (DLN).*

Las familias del sector de Los Chacayes se reunieron para celebrar la inauguración de un moderno espacio recreativo diseñado para personas de todas las edades. Ubicado en el Camino Internacional, este lugar busca ser un aporte a la calidad de vida de los vecinos y vecinas, el que incluye diversas áreas de esparcimiento para que sea un punto de reunión y disfrute al aire libre.

Este proyecto, que se desarrolló de manera participativa con la comunidad del sector medio del Camino Internacional, cuenta con un puente colgante, palo de escalada, mesas de ajedrez, máquinas de ejercicio, senderos, luminarias solares, sector de acopio de basura y además una renovada cancha de rayuela solicitada por ellos mismos, como una forma de conservar este tradicional deporte nacional.

El evento de inauguración contó con la presencia de ejecutivos de Codelco Andina, representantes municipales de Los Andes y San Esteban e integrantes de distintas Juntas de Vecinos, quienes destacaron la relevancia de llevar a cabo estos proyectos.

Así lo señala Teresa de la Hoz Tapia, vecina de Villa Los Peumos y dirigente del Comité de Regantes. “Considero muy relevante que la comunidad se entere de este trabajo que se está haciendo con organizaciones como Codelco. Con esto se puede compartir y convivir tanto con el deporte, la cultura y la recreación de los niños, lo encuentro maravilloso”.

Una de las obras más apreciadas fue la creación de la cancha de rayuela, puesto que permite mantener vivas las tradiciones. Eduardo Urtubia Salinas, vecino de Río Colorado y participante del Club de Rayuela, indica que “es fundamental lo que hacen porque nosotros como clubes no tenemos el ingreso monetario para realizar algo así, es un aporte muy lindo el que hace Codelco”.

Por su parte, Miguel Olivares Contreras, presidente del Club Deportivo Los Chacayes agregó que es “un hito importante para nosotros contar con este espacio recreativo cerca de nuestro club deportivo porque nos permite mantener más ocupados a los niños y jóvenes”.

Así como los/as vecinos/as, los/las representantes de las autoridades comunales se mostraron muy contentos/as y agradecidos/as con este trabajo participativo.

“Como municipio estamos muy agradecidos con Codelco Andina, por todo lo que han hecho y han trabajado colaborativamente con nosotros. Esperamos que la gente disfrute y que proteja este lugar”, comentó Raúl Iduarte Ramírez, alcalde subrogante de San Esteban.

Esta iniciativa refuerza el compromiso de Codelco Andina con el desarrollo comunitario y el bienestar de las personas, mostrando que la colaboración mutua tiene el poder de transformar los entornos y crear un futuro lleno de oportunidades.

De este modo concluye Luis Hernán Concha Valderrama, gerente de Sustentabilidad y Asuntos Externos de Codelco Andina. “Esto es muy valorado por la comunidad porque es creado de manera mancomunada y les entrega un espacio de encuentro entre personas de distintas edades en torno a actividades recreativas. Este proyecto está asociado al Depósito de Lastre Norte y es el octavo de 10 que tenemos comprometidos en el Camino Internacional”, enfatizó.



## Dos nuevos detenidos en el “Caso Secuestro” de Los Andes

*En el marco de la investigación por el secuestro de Nelson Campos, ocurrido en Los Andes, dos nuevos sospechosos fueron detenidos y quedaron en prisión preventiva tras su formalización. Esta medida cautelar fue adoptada por el Juzgado de Garantía de Los Andes, atendiendo a la gravedad de los hechos y los antecedentes presentados por la Fiscalía.*

### Los imputados y su situación legal

Uno de los detenidos es un menor de edad, quien fue derivado al Centro de Internación Provisoria de Limache, cumpliendo así con las normativas vigentes para imputados adolescentes. El segundo detenido, mayor de edad, fue trasladado a un centro penitenciario en la región Metropolitana, donde permanecerá bajo prisión preventiva mientras dure la investigación.

Según informó el fiscal a cargo del caso, ambos individuos habrían tenido participación activa en los hechos que terminaron con la privación ilegítima de libertad de Nelson Campos. La Fiscalía argumentó que la medida cautelar era necesaria tanto para proteger a la sociedad como para evitar la fuga de los imputados y la eventual interferencia en la investigación en curso.

### Avances en la investigación

El secuestro, que conmocionó a la comunidad de Los Andes, sigue bajo intensa investigación por parte del Ministerio Público y la Policía de Investigaciones (PDI). Hasta ahora, se ha logrado identificar y detener a varios presuntos involucrados, gracias al trabajo conjunto de ambas instituciones, que incluyó el análisis de evidencia material y la recopilación de testimonios.

“Continuamos realizando diligencias para esclarecer completamente los hechos y determinar la responsabilidad de todos los involucrados”, señaló el fiscal, destacando que las próximas semanas serán clave para el desarrollo del caso.

### Reacción de la comunidad

El caso ha generado gran preocupación en Los Andes y sus alrededores, donde vecinos han manifestado su inquietud por el aumento de este tipo de delitos graves. En redes sociales, diversos ciudadanos han expresado su apoyo a la familia de la víctima, al tiempo que exigen justicia y medidas más severas contra quienes cometen estos crímenes.

Por su parte, las autoridades locales han reiterado su compromiso con reforzar la seguridad en la zona y trabajar en conjunto con las instituciones encargadas de velar por el cumplimiento de la ley.

### Próximos pasos

La investigación continuará su curso en los próximos meses, con el objetivo de recopilar todas las pruebas necesarias para llevar a juicio a los responsables. Mientras tanto, se espera que los detenidos permanezcan bajo la medida cautelar impuesta, asegurando así el normal desarrollo del proceso judicial.



# ADMISIÓN 2025



Universidad de  
Aconcagua

**Sede Los Andes:**  
**Jornada Vespertina**



## Modalidad Presencial

- TNS en Mecánica Industrial
- TNS en Minería y Metalurgia

## Semipresencial

Programas de Continuidad  
de Estudio (PCE)

- Ingeniería en Electricidad
- Ingeniería Mecánica
- Ingeniería en Minas
- Ingeniería Industrial

**No Exige PAES**

**Matrícula Gratis**

Oferta Académica autorizada  
por el Consejo Nacional de  
Educación (CNED).



Esmeralda N°889



225832451/  
+56931893169 (Whatsapp)



admision.losandes@uac.cl



**Formando Profesionales**

Institución no acreditada

*Ahora & Terapias*  
Salud Mental Digital

[www.ahorayterapias.cl](http://www.ahorayterapias.cl)